

-----  
 CONSEJERÍA DE DESARROLLO EDUCATIVO Y FORMACIÓN  
 PROFESIONAL  
 -----

Nº y año del exped.

**346 24-DEFP**

Referencia

**23.04.2024**

*Acuerdo de 23 de abril de 2024, del Consejo de Gobierno, por el que se toma conocimiento de la participación de la Comunidad Autónoma de Andalucía en el Campeonato Nacional de Formación Profesional "Spainskills 2024".*

La Ley 17/2007, de 10 de diciembre de Educación de Andalucía, en el Capítulo V, Formación Profesional, establece en el artículo 68 que la Formación Profesional comprende el conjunto de acciones formativas que capacitan para el desempeño cualificado de las diversas profesiones, el acceso al empleo y la participación activa en la vida social, cultural y económica.

En este ámbito, una de las actuaciones que se llevan a cabo es la participación en el Campeonato Nacional de Formación Profesional "SpainSkills 2024", a cuya edición, celebrada entre los días 9 y 13 de abril en las instalaciones de IFEMA (Madrid), ha asistido el alumnado de las enseñanzas de Formación Profesional de Andalucía junto al de otras comunidades autónomas. Dicho Campeonato constituyen un valioso instrumento divulgativo de la Formación Profesional y un medio para estimular a estudiantes, profesorado y empresas, además de una plataforma de intercambio y un foro de debate sobre de la evolución de los estándares profesionales, la calidad y la innovación en los diferentes sectores productivos.

Esta competición tiene un carácter bienal y los competidores que han obtenido la medalla de oro participarán en la Worldskills, que se celebrará en Lyon (Francia) del 10 al 15 de septiembre de este año y en la Euroskills que tendrá lugar en ciudad danesa de Herning en septiembre del 2025. Ambas organizaciones reúnen a instituciones de formación profesional, empresas y asociaciones profesionales líderes los diversos sectores productivos, con los objetivos de difundir información y compartir conocimiento sobre la evolución de las destrezas profesionales, fomentar la calidad, la innovación y el intercambio cultural entre competidores, expertos de todo el mundo y ciudadanos interesados en general por este evento. Los ganadores de la medalla de oro pasan a formar parte de la selección nacional y Andalucía, que tras el resultado obtenido, es la que más competidores aportará.

La edición de "Spain-Skills 2024" ha contado con más de 526 competidores, representados en 29 modalidades de Skill y 5 en Skill demostración que han exhibido las habilidades técnicas y prácticas adquiridas en sus estudios.

Las especialidades profesionales en la modalidad de competición han sido: Tecnología del Automóvil, Pintura del Automóvil, Diseño Mecánico CAD, Fontanería y Calefacción, Instalaciones Eléctricas, Ebanistería, Carpintería, Jardinería Paisajística, Refrigeración y Aire Acondicionado, Mecatrónica, CNC Fresado, Soldadura, Electrónica, Control Industrial, Desarrollo Web, Administración de Sistemas en Red, Floristería, Tecnología de la Moda, Escaparatismo y Visual Merchandising, Peluquería, Estética, Cocina, Servicio de Restaurante y Bar, Cuidados Auxiliares de Enfermería y Atención Sociosanitaria, Panadería-Pastelería y Recepción hotelera. Las de exhibición han sido Parafarmacia y Tecnología de vehículos pesados.

La delegación andaluza ha estado compuesta por 30 competidores de 28 especialidades, dos de ellas de exhibición, de 22 centros sostenidos con fondos públicos de seis provincias andaluzas. Han estado acompañados por 28 docentes tutores y 26 profesorado experto. Estos alumnos resultaron ganadores con medalla de oro en el VII

Campeonato de FP AndalucíaSkills, las conocidas como Olimpiadas de Formación Profesional, celebrado en Málaga en octubre de 2023 con la participación de 159 estudiantes.

Andalucía en esta edición de la SpainSkills 2024 ha batido un récord histórico, 11 medallas se han obtenido en diferentes especialidades, concretamente 7 oros y 4 platas, posicionándose de esta manera como triunfadora absoluta en esta competición.

Los participantes reconocidos con la máxima distinción, el oro, han sido: Antonio Gómez Calderón del IES Pintor Pedro Gómez de Huelva, en la especialidad de Peluquería; Alfonso Salado Calero del IES La Rosaleda de Málaga, en la especialidad de Ebanistería; David Gallardo Jiménez del IES Politécnico Jesús Marín de Málaga, en Instalaciones Eléctricas; Miguel Ángel Abril Hita del CPIFP Hurtado de Mendoza de Granada, en Servicio de Restaurante y Bar; Arturo Macia Marroquí del IES Virgen de las Nieves de Granada, en la modalidad de Carpintería; Pablo Vázquez Pérez del IES Al-Baytar en Arroyo de la Miel-Belamádena Costa (Málaga), en Fontanería y Calefacción y Juan Gordillo Rivero del CDP San Luis Rey en Palma del Rio (Cordoba), en Control Industrial.

Las cuatro medallas de plata han recaído en Pablo García Villodres, en Tecnología del Automóvil; Paula Jiménez Vergara, en Recepción Hotelera y Pablo Luna López, en Refrigeración y Aire Acondicionado, los tres estudiantes del IES La Rosaleda de Málaga. La cuarta plata ha sido para Sergio García García del CDP San José de Málaga, en Pintura del Automóvil.

La delegación andaluza movilizada a Madrid ha sido coordinada por la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional a través de la Dirección General de Formación Profesional, y ha estado constituida por profesores y profesoras, alumnos y alumnas y por representantes de la Consejería que han estado acompañando a los competidores e hicieron un seguimiento de las pruebas y entablaron relaciones con los distintos patrocinadores y empresarios que acudieron a la "Spainskills 2024". En estos momentos ya se están preparando los nuevos campeonatos autonómicos que se tienen que celebrar en el 2025.

En consecuencia, por la relevancia de estos campeonatos para la Formación Profesional que se imparte en Andalucía, cuyo propósito es impulsar la cualificación de nuestros futuros profesionales para afrontar con calidad los desafíos del sector productivo y de un mercado laboral cada vez más exigente, se considera conveniente poner en conocimiento del Consejo de Gobierno la participación de la Comunidad Autónoma de Andalucía en el Campeonato Nacional de Formación Profesional "Spainskills 2024".

En su virtud, de conformidad con el artículo 27.22 de la Ley 6/2006, de 24 de octubre, del Gobierno de la Comunidad Autónoma de Andalucía, a propuesta de la Consejera de Desarrollo Educativo y Formación Profesional y previa deliberación del Consejo de Gobierno en su reunión del día 23 de abril de 2024, se adopta el siguiente,

#### ACUERDO

Tomar conocimiento de la participación de la Comunidad Autónoma de Andalucía en el Campeonato Nacional de Formación Profesional "Spainskills 2024".

Sevilla, a 23 de abril de 2024  
Juan Manuel Moreno Bonilla  
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA

Patricia del Pozo Fernández  
CONSEJERA DE DESARROLLO EDUCATIVO Y  
FORMACIÓN PROFESIONAL